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議会報告会（市議会と高校生との意見交換）アンケートまとめ 

 

平成 29年１１月１６日（木） 塩尻志学館高等学校 

（全て原文のまま） 

問1 住所 

①塩尻市内 14 名
松本市 10 名
安曇野市 1 名
朝日村 2 名
木曽町 1 名

②塩尻市外 14 名

 

問2 性別・学年 

1年 7 名
名 2年 0 名

3年 0 名
1年 21 名

名 2年 0 名
3年 0 名

①男 7

②女 21

 

       

問３ 今回のワークショップを通して、どんなことでもいいので、お気づきの点や、ご感想をお書き

ください。 

 

・ 住みたい街はみんな思っていることは同じなんだなーと思いました。 

一番関心をもったのは政治参加のことについてで、わからないことがほんとにたくさんあると

いうのが分かったので、政治については信頼度を高くするためにくわしくとりあげて、投票率

があがったらいいなと思います。 

・ 政治がテーマの時、ニュースでは政治家の信用がなくなる話をよく耳にするけど、そこがピッ

クアップされているだけで、まじめな人もちゃんといる事を知ってほしいと話を聞いた。 

確かに一部の人で判断するのは良くないと感じた。 

・ 今回出された意見が少しでも採用されれば、住みたいまちになっていくと思うので、取り入れ

てもらえると嬉しいです。 

・ 日頃住んでいる地域のこと、塩尻について深く考えることができました。また、１８歳選挙に

ついて、自分が思っていた意見とは違う意見を聞くことができました。 

・ 塩尻のことを改めて考え直すことができたと思う。 

松本に住んでいる人たちの塩尻についての意見を知ることができた。 

これを通して、塩尻がもっと住みやすい場所になってほしい。 

・ 議員の方とお話する機会はなかなか無いので、とても貴重な時間に感じた。 

・ 意見を出しやすい雰囲気だった。 
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グループの中の人が、どのような考えをもっているのかを知ることができた。 

・ 塩尻について、今までよりも理解を深めることができたように思います。 

とても良い機会だったというように思います。 

・ 市議会の方に市民の生の意見が届く場としていい取り組みだと思います。 

ふせんを使ったことで意見が出しやすかった。ふだんから街の課題などについて考えておくの

は大事だと思った。 

・ 塩尻のことだったり、これからの事だったりを話せる良い機会になって良かったなと思った。

政治についての話のとき、あまり意見が出せなかったので、もう少し政治について考えないと

いけないなと思った。 

・ シオジリ学について、改めてふり返れてよかった。 

選挙についてとかは、かたいイメージで気が重かったけど思っていたことを素直に書けた。何

でも書ける空気がよかった。 

・ 私たちの意見がちゃんと届いているって思えて、やりがいを感じました。楽しかったです。 

・ 自分たちの意見を直接伝えることができたし、それによって、よりよい街になればいいなぁと

思いました。 

・ 今の世の中の現状や、これからの課題について考える良いきっかけになった。 

・ 色々なテーマを通して、自分の意見を発表できたり、周りの意見を聞いたりしたので、それぞ

れの良い所や直すべき課題について考える事ができたので良かった。とても良い時間になった。 

・ 世代を超えて意見をかわしながら、交流することで老若男女問わず塩尻についてもっとたくさ

んのいいところに気づけた。 

・ 市議会議員の方と皆でシオジリや政治の事について意見を出し合うという機会がなかったので、

初めての経験で、新鮮でした。 

・ 個人の思っている考えや気持ちなどを知る機会になった。 

また議員の方と意見を交換する良い場だった。 

・ 塩尻市の代表の方と意見が交換できて良い経験になりました。 

楽しい交換会になりました。 

・ 今の世の中について会議をできたことに高校生でも世の中のことを考えているということにな

ったかなと思う。 

・ 塩尻市内でイベントも増えてきて、活性化してきているが「塩尻市に住む人」というのはあま

り増えないので、交通の便などを増やせば、若い世代が増えてくると思う。 

・ 市議会の方々と話したり、意見を出したりして地域の良い所やあらためて発見したこともあっ

てよかったと思います。 

・ こういった交流の場はとてもいい機会だと思いますし、今後またこのような場を設けるべきだ

と思いました。 

・ 友達の意外な考えがわかって、おもしろかったです。 

・ ”議員さんとお話”と聞いて、とても緊張したけど。うなずいてもらえたり、共感してもらえ

たりなど…とてもうれしかったです。緊張がほぐれました！ありがとうございました！！ 

・ こういった機会があると自分の考えを直接伝えることができるのでとても良かったと思う。 

・ 普段話すことのできない人やあまりかかわりがなかった人と話すこともできるいい会だったと
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思う。 

・ 市議会の方や、他クラスの方、色々な人と意見を交わすことが出来て、良かったと思う。自分

と違う意見の人もいて、その問題についても関心を持つことが出来て良かったと思います。 

・ 仲間たちの意見には、もちろん！自分にも政治に対してこんなにも意見があるんだなぁと驚き

ました。普段はあまり政治に対してふれる機会が少ないだけで、若者にもきっと立派なパワー

があります！！なのでこれからぜひ、もっと若者が参加できるようにしていただきたいです。 

・ もっとこのような場を広げるべき ex:中学校でもやればいいと思う 

 

 

問４ 今後、今回のような意見交換会が開催される場合、どのようなテーマを望まれますか。 

 

・ 塩尻をよりよくするためのアイディアについて、発展するには 

政治をもっとくわしく 

・ 塩尻についてくわしく知れるようなテーマ。 

政治についてくわしく知れるようなテーマ。 

・ どのように改善すれば、まちが活性化するかなど。 

・ 実際に選挙に行った３年生と意見交換がしてみたいです。 

・ 塩尻の直してほしい所 

塩尻がもっと発展するには？ 

・ 市民と政治をつなぐパイプ役になってほしいので、地元からの要望とかも聞き入れてもらえる

会にしてほしい。 

・ 政治について 

塩尻をもっと良いところにするためには？ 

・ 塩尻市について 

生徒の声だけでなく、大人の声も聞きたい。 

・ 「塩尻市を元気な街にしよう！」 

・ 塩尻の活性化に必要なこと 

・ 今回のように塩尻市についてのテーマが良いと思います。 

・ 特にありません。 

・ 今回みたいなテーマで、もっと地域の発展につなげていければいいと思います。 

・ 地元について更に考えていけるような会になっていくといいと思う。 

また課題に対する対策も話し合えるといい。 

・ より深く国の政治について。 

塩尻の特産品（ワイン）などについて。 

・ 塩尻のワインをもっともっと知ってもらうには？ 

塩尻市内をバリアフリー化するにはどうしたらよいか？ 

・ もっと政治について考えを深めたい。 

・ 継続して、住みよい町にするため、住みたい町とはについて。 

議員の方が市民とかに望むこと。 
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・ 塩尻の観光事業についてなど 塩尻をもっとアピールするテーマ。 

・ 塩尻だけでなく、長野県全体の課題、「一人一人の意見を尊重できる塩尻」だったり、政治（１

票の格差など）について議論してみたい。 

・ 塩尻市内もそうだけど、日本という国から考えるべきだと思います。 

・ 「若者が減っている中で、どのように若者をこの地域に寄せるか」ということで意見を聞いて

みたいし発信していきたい 

・ 塩民の施設の改善点 

・ 住み良い街、住みたい街の話をもう少ししたかった。 

・ 塩尻についての話し合いをしてみたい。 

・ 政治の事について…難しくて分からないと思うような内容もこういった会を通し、知ることが

できたらいいと思う。 

・ 「高校生と政治」など高校生や、今の世代の人などをメインにしたテーマが良いと思いました。

それは現代は移り変わっているから、現代を見つめなおすことが大事だと思ったからです。 

・ 教育について！ 

→もっと個性を生かしたものにするべき！！ 

・ 政治家の高齢化。 

・ 親世代の政治への関心度。 


